

Recuerdan a Juan Manuel Márquez

Jóvenes y pioneros campechueleros, junto a otros representantes del pueblo, recordaron al revolucionario Juan Manuel Márquez, en el aniversario 68 de su muerte a manos de militares batistianos.

El acto como homenaje a quien fuera segundo jefe de la expedición del yate Granma, se efectuó, el domingo último, en la comunidad de La Norma, escenario del asesinato, el 15 de diciembre de 1956.

Yoandris Ramos Gutiérrez, primer secretario del Partido en el municipio, encabezó la recordación, en la cual fue reseñada la vida y la obra del destacado orador, periodista y combatiente.

La rememoración incluyó el depósito de una ofrenda floral junto a la tarja que perpetúa su memoria y expresiones del compromiso de las nuevas generaciones de ser fieles a los principios revolucionarios.

Nacido el 3 de julio de 1915, en Santa Fe, La Habana, Juan Manuel Márquez llegó a Cuba el 2 de diciembre de 1956, como segundo al mando de los expedicionarios del yate Granma; luego de la dispersión en Alegría de Pío, vagó solo por varios parajes niquereños, hasta que fuerzas del ejército batistiano lo detuvieron y asesinaron.

RODRIGO MOTAS TAMAYO



Crean en Río Cauto empresa productora y comercializadora de grasas comestibles

La creación de una empresa que se dedicará, principalmente, a la producción y comercialización de aceites y grasas de origen animal y vegetal, fue aprobada por el Consejo de Administración en Río Cauto.



La microempresa, denominada El Caribe, primera que se crea en Granma por decisión de un gobierno local, fue autorizada a partir de la solicitud de Maikel Eduardo Fonseca Castro.

Además, expenderá frutas, legumbres, hortalizas, cárnicos, pescados, crustáceos y moluscos y podrá elaborar y comercializar almidones, productos de panadería, confitería, molinería, macarrones, fideos y prestará los servicios de losa sanitaria.

Con la creación de El Caribe, comenzó a implementarse en la provincia la transferencia para la autorización a ese nivel de los nuevos actores económicos.

Así se materializa el proceso de descentralización de competencias, que faculta a los consejos de la administración de cada territorio a la aprobación de las mipymes, lo cual se extenderá, gradualmente, a las demás localidades.

Río Cauto tiene 33 micro, pequeñas y medianas empresas, y otras 66 solicitudes en proceso.

JUAN FARRELL VILLA

Adonde va la vida

Por DENIA FLEITAS ROSALES

Cuando se aproxima el Día del Educador, llegan a nuestras mentes tantos nombres y recuerdos como maestros tuvimos en ese transitar imprescindible por las aulas cubanas.

Todos dejaron huellas en nuestras vidas, y a cada uno debemos el hermoso regalo del aprendizaje por su constancia en la tarea titánica de guiar una treintena de niños, niñas, adolescentes, jóvenes, cuyas energías desbordantes son incontenibles en las sillas o pupitres.

Algunos ciertamente señalaron esos puntos de giros que volvieron a cauce seguro y de éxito estudiantil los pasos de muchos de sus estudiantes. Otros se erigieron cual paradigmas para sueños y metas profesionales, o señalaron con su experiencia: "tú tienes madera para ser..." lo que su intuición decía.

Recuerdo cuán fascinante fue aprender las primeras poesías con Blaza, sumergirme en las historias de aquella Cuba precolombina que narraba la maestra Odalis o en la vida celular descrita por Niubis, saborear la exquisitez del idioma de Cervantes junto a Nancy, transitar las rutas geográficas de la mano de Yolanda, amedrentarme entre números y fórmulas, a pesar de las peripecias motivadoras de Roberto.

También atesoré el intenso aroma de las atrevidas mezclas y experimentos químicos de Beizel, la dulzura de Yohenia, la pasión fotográfica de Carlos, la profusión léxica de Rafael, el caudal teórico inagotable de Carlos Alberto, el vuelo elocuente de Rubén y Abdiel, la exigencia de Ibrahim.

Tiene un especial lugar a quien debo el placer de decir y leer mamá: Dihilda, y la emoción de saberla protagonista de ese acto de entrega a la obra de instruir y educar durante 37 años,

guiada por el precepto martiano de que "la educación ha de ir adonde va la vida", porque solo en la educación reside la fuerza definitiva para conquistar y transformar.

Cada uno en su tiempo nos entregó las llaves del mundo, al decir del Maestro, José Martí, "que son la independencia y el amor", y añadieron ímpetu para el trayecto por nosotros mismos en las veredas de la vida, "con el paso alegre de los hombres naturales y libres".

Quiero felicitarles, a ellos, y a todos los que de una forma u otra modelaron nuestras generaciones, a través de ese patrón de integralidad que se esforzaron por estampar en sus alumnos desde el oficio de enseñar.

Los principios éticos de Félix Varela y de José de la Luz y Caballero, la vocación revolucionaria y patriótica de Martí, la formación científica de Enrique José Varona, articularon su didáctica y gestaron, junto a la familia y la sociedad, generaciones con alto sentido de la responsabilidad, la eticidad, creatividad, dignidad y justicia.

A preservar tales basamentos de la Pedagogía cubana están llamadas las generaciones docentes de hoy, en medio de la feroz penetración que intenta usurpar la cultura y educación recibida por herencia de estos grandes mentores y sus discípulos. A desterrar lo que vulnera la función social que les compete es la petición, para convertir las aulas en fraguas de hombres decorosos y libres, desprovistos de egoísmo y servidumbre.

Solo así podrán conquistar y merecer la gratitud de esos muchachos que con rostros alegres y agradecidos les llamen "mi profe", y con regocijo del deber cumplido puedan apropiarse del aforismo martiano y decirse a sí mismos con orgullo: "y me hice maestro, que es hacerme creador".

21-1830 Nace, en Yara, el patriota Bartolomé Masó Márquez.

21-1964 Muere el sacerdote y comandante rebelde Guillermo Sardiñas (El padre Sardiñas).

22-1906 Nace el revolucionario Antonio Guiterras Holmes, en Monterrey, Estados Unidos.

22-1961 Cuba es declarada territorio libre de analfabetismo.

23-1841 Nace, en Camagüey, el patriota Ignacio Agramonte.

23-1958 Liberación de Sancti Spiritus.

24-1895 Antonio Maceo y Máximo Gómez realizan el denominado lazo de la invasión.

25-1956 Pascuas sangrientas en Holguín. El tristemente célebre coronel Fermín Cowley desató una ola de crímenes. En total, fueron asesinados 23 luchadores del Partido Socialista Popular y del Movimiento 26 de Julio.

27-1868 Carlos Manuel de Céspedes expide, en Bayamo, el decreto de abolición de la esclavitud.



DECLARAN RECESO LABORAL EL 3 Y EL 4 DE ENERO

Los venideros días 3 y 4 de enero, habrá en Cuba un receso en las actividades laborales, se anunció en la Asamblea Nacional del Poder Popular.

El secretario del Consejo de Ministros, José Amado Ricardo, explicó que esta decisión reconoce el esfuerzo del pueblo cubano en 2024, que "ha enfrentado con desvelo situaciones adversas y ha demostrado su capacidad de resistencia cumpliendo con extraordinaria dedicación y esfuerzo las tareas".

Ricardo detalló que, a partir de un decreto-ley del Primer Ministro, se definió el receso laboral con pago del salario los días viernes 3 y sábado 4 de enero de 2025, y se encargó a la Ministra de Trabajo y Seguridad Social su implementación.

Durante la jornada de clausura del cuarto período ordinario de sesiones del Parlamento, se declaró al 2025 como el Año 67 de la Revolución. (Prensa Latina)

EVALÚAN CAMPESINOS BAYAMESES TEMAS ESENCIALES DE SU ORGANIZACIÓN

Con un amplio debate de temas esenciales de la organización, comenzó, el jueves último, el proceso de asambleas municipales en Granma, previo al XIII Congreso de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (Anap).

Una representación del sector cooperativo y campesino de Bayamo evaluó autocriticamente cuánto falta por hacer en la producción de alimentos, el funcionamiento orgánico y la labor político-ideológica, pilares en el trabajo de la Anap.

Otros asuntos que concentraron el análisis y la adopción de acciones estuvieron referidos a la generalización de las mejores experiencias con la aplicación de la ciencia y la técnica, la bancarización en la rama agropecuaria y la efectiva contratación y comercialización de las producciones.

Quedaron elegidos los miembros del nuevo Comité municipal y de su buró, que encabeza Asdrúbal González Parada, como presidente, y los delegados a la Asamblea provincial, a efectuarse los días 27 y 28 de marzo de 2025. (Juan Farrell Villa)

CUBA ALISTA UN NUEVO CÓDIGO DE TRABAJO

El Código de Trabajo actual, vigente desde 2013, no abarca muchas de las relaciones laborales establecidas en la nueva Carta Magna y requiere una modernización en varios de sus apartados para alinearse con la realidad laboral actual.

Así expresó Yiseilis Ferrer Mariño, directora jurídica y de relaciones internacionales del Ministerio del Trabajo y Seguridad Social (MTSS), en una entrevista con Cubadebate.

En la venidera sesión ordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular se presentará la política de modificación del Código del Trabajo. (Con información de Cubadebate)

CIENTÍFICOS RUSOS DESARROLLAN BIOIMPRESORA PORTÁTIL PARA HERIDAS

La Universidad de Medicina Séchenov de Moscú informó que un equipo de investigadores del centro desarrolló una bioimpresora portátil para el tratamiento de heridas de difícil cicatrización.

El equipo, denominado Biogan, se usará en el tratamiento de úlceras que no cierran o lo hacen con dificultad, por ejemplo en pacientes diabéticos, señaló el comunicado de la Universidad, publicado por la agencia Ria Novosti.

La biotinta consta de dos componentes en dos cartuchos diferentes. El primero contiene un hidrogel mezclado con células del propio paciente. El segundo cartucho lleva agentes especiales que aceleran el proceso de solidificación del hidrogel. (Con información de Prensa Latina)

efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 21 al 27 de diciembre